令和5年5月定例教育委員会会議録

1. 5月定例教育委員会会議

[1]期 日 令和5年5月29日(月)

[2]場 所 西都市役所 301 会議室

[3]会議時間 午前 10 時から午前 11 時まで

[4]出席委員 川井田和人教育長、髙橋博昭教育長職務代理者

篠原剛委員、船橋妃美委員、西村美津委員

[5]参 与 池澤教育政策課長、椎原社会教育課長、江川スポーツ振興課課長、

髙松教育政策課課長補佐、京久保教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補

佐、佐伯教育政策課主幹

[6]議事日程 第1 会議録の承認 4月定例教育委員会会議録

第2 行 政 報 告 5月行政報告について

第3 議 案 第 9 号 教育長臨時代理案件の承認を求めることについて

議 案 第 10 号 西都市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱等について

議案第11号 令和5年度補正予算要求について

議案第12号 西都中学校校章の選定について

議案第13号 教育長の辞職について

第4 そ の 他 ①その他

2. 開 会

教 育 長 ただいまより、5月定例教育委員会を開催いたします。

3. 会議録承認

教 育 長 はじめに、4月定例教育委員会会議録の承認を求めます。

会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内容について御異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、4月定例教育委員会会議録を承認することと

いたします。

4. 行政報告

教 育 長 つづいて、5月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 教育政策課の5月の行政報告を行います。議案書11ページをご覧ください。まず、8日(月)に、『5月定例課長会』が議会委員会室で開催されて

おります。6月市議会定例会(予定)についての案内、各課からの報告事項

等について説明があったところであります。

また、同日の午後に、今年度第1回目の『西都市学校再編庁内検討委員会』を庁議室で開催し、西都中学校開校に向けての校舎等の整備内容、概算工事費、今後のスケジュール等について説明を行っております。

次に、10日(水)に『西都市市政連絡区長会』がコミュニティセンター研修室で開催され、教育長が出席をされております。終了後に区長会に対しまして、西都中学校開校に向けての進捗状況について説明を行っております。制服やスクールバスに関する質問を受けたところであります。

次に、16日(火)に、今年度第1回目の『西都市学校再編調査検討委員会』をコミュニティセンター図書室で開催をしまして、西都中学校の校章選定、庁内検討委員会の進捗状況等について説明を行っております。校章選定につきましては、西都市新中学校設立推進委員会総務部会から推薦されました6つの候補について、投票により2つの候補への絞り込みをおこなっております、本日の定例教育委員会におきましてこのあと選定していただきます。よろしくお願いいたします。

次に、18日(木)から19日(金)にかけまして、『全国都市教育長協議会定期総会・研究大会』が北海道帯広市民文化ホールで開催されております。教育長が出席されまして、「抜群に住みやすいまち・西都の実現に向けて」と題しまして、本市の学力向上に向けた取組について発表されております。

次に、19日(金)に、『妻北小 第6学年 市役所訪問』が行われております。春の遠足の時間を利用したもので。模擬選挙の体験や税金に関する質疑・応答、議場見学などの内容でありました。

また、同日に今年度第1回目の『児湯地方教育委員会連絡協議会理事会』が木城町で開催されまして、出張中の教育長に代わりまして教育政策課課長が出席しております。令和4年度事業報告及び収支決算報告、令和5年度事業計画(案)及び収支予算(案)等の3つの議案全てが承認されたところであります。

次に、20日(土)に、『穂北中学校体育大会』が開催されまして、市教委からは、教育長及び西村委員、また、市長にもご臨席いただいたところであります。

次に、22日(月)に、教育委員会の『定例課長・補佐会』を開催しております。本日の定例会に向けての議案等の確認を行ったところであります。 次に、23日(火)に、『校長会』が妻北小で開催されております。教育長から、学校の役割や情報共有・開示の重要性等についての講話、市教委からさいと学アワード等についての説明を行ったところであります。また、農林課から「西都市食育・地産地消推進計画」改定に係る小中学生のアンケート調査について、危機管理課から「災害時の避難所としての学校施設の使用」について、図書館から「学校支援セット」についてのお願い等がな されたところであります。

また、同日夕方に、『西都市教育研究センター辞令交付式』が庁議室で行われております。教育長を所長としまして、妻南小学校 古賀教頭先生を主任研究員、13名の小中学校教諭を研究員に任命しまして、本年度は『効果的な ICT 活用による授業改善』についての研究、「ジョブシャドウイング」を用いての研修等を実施する予定となっております。

次に、24日(水)に、今年度第1回目の『教頭会』が庁議室で開催されております。教育長から、「教育の目的」、「学校の使命」、「西都市の教育の考え方」などについての講話、また、市教委から、不登校対応やコンプライアンス等について説明をおこなっております。

また、同日午後に、『令和5年度西都児湯いじめ問題対策専門家委員会』を議会委員会室で開催しております。当委員会は、西都児湯1市5町1村により共同設置されているものでありまして、「関係市町村のいじめや不登校の状況説明」等を行っております。その説明に対しまして、専門家委員から質問や意見が出されたところであります。

次に、25日(木)に、『学校経営ビジョン説明会』を実施しております。 教育長と併せまして、教育委員の皆さまにもご出席いただきました。あり がとうございました。各校長から学校の経営ビジョンにつきままして説明 を頂き、その後質疑・応答という形で実施をしております。来年2月に『教 育懇談会』という形で、成果が発表されることとなります。

次に、28日(日)に、『西都市総合防災訓練』が医療福祉専門学校前広場で開催されました。南海トラフ巨大地震を想定した訓練でありまして、情報収集・伝達訓練や住民避難・誘導訓練など18の訓練等が行われたところであります。

次に、本日、29日(月)が、『定例教育委員会』の開催となっております。 次に、30日(火)に妻北小への『学校組織マネジメント訪問』を予定しており、翌日、31日(水)は妻中を予定しております。『学校組織マネジメント訪問』につきましては学校の抱える課題解決に向け、中部教育事務所が市教委と連携しながら、管理職等と協議を行うことで学校の経営ビジョン達成や組織の活性化を図ることを目的としております。

また、31日(水)は、今年度第1回目の『西都市学校給食会理事会』を 給食センターで開催予定としております。教育長と教育政策課長が出席を 予定しています。教育政策課の行政報告については以上であります。

教 育 長 社会教育課長

つづいて社会教育課お願いします。

次に社会教育課の5月の行政報告をいたします12ページになります。 まず7日ですが、山路の毘沙門天の大祭が山路地区で行われております。 こちら新型コロナウイルス感染症対策のため、昨年度に続きまして集落内 だけでの実施ということでありました。

次に10日ですが、西都市自治公民館連絡協議会新旧役員会を市公民館で

開催されております。5月26日開催の総会での議案となります、令和4年 度事業計画報告及び収支決算報告、令和5年度事業計画案及び予算案、役 員改選、総会の進行についての協議が行われたところです。

同じく 10 日ですが、西都市子供会育成連絡協議会総会が市公民館で行われております。 教育長に御臨席及びご挨拶をいただいた後に、令和 4 年度事業経過報告及び収支決算報告及び令和 5 年度事業計画案および予算案、役員改選が協議されたところです。

次に11日ですが、青少年指導委員委嘱状交付式及び第1回青少年指導委員会がコミセンで行われております。令和5年度青少年指導委員19名への委嘱状交付及びご挨拶を教育長に行っていただきました。その後、第1回青少年指導委員会を開催しまして、青少年育成センター規則、年間事業、班編成の事業説明、巡回コースの検討等を行ったところです。

次に12日ですが、西海市長が来市され、市長等との懇談ののち、都於郡城跡を視察されております。文化財係の補佐と係長が現地案内を行っております。同じく、12日ですが、西都市PTA協議会総会が市公民館で開催されました。教育長に御臨席及びご挨拶をいただいた後に、令和4年度事業報告及び収支決算報告、令和5年度事業計画(案)及び予算(案)、役員改選が協議されました。

次に14日ですが、母の日イベントを市立図書館で行っております。母の日のプレゼントとして、エコクラフトで編んだ小さなカゴにドライフラワーをアレンジしてミニチュアガーランドをつくる工作を行っております。子供4名、大人9名参加されました。思い思いの作品ができあがり、皆さん喜ばれていました。

次に15日からですが、15日が子供会地区別説明会妻北地区、16日が妻南地区、19日が穂北・茶臼原地区、22日三納・その他で、令和5年度の子ども会育成連絡協議会事業、内容は子ども会リーダー研修会、指定子ども会定例会、インリーダー教室等及び子ども会の安全共済会の説明を行っております。

次に17日ですが、西都市美術協会総会を市公民館で開催しております。 令和4年度事業報告及び会計報告や令和5年度事業計画(案)及び予算 (案)、新役員について協議が行われたところであります。

次に19日ですが、都於郡小学校4年生の社会見学を市立図書館と歴史民 族資料館で行っております。都於郡小学校の遠足ということで、4年生18 名と引率3名の計21名が市歴史民俗資料館及び市立図書館の見学を行っ たところであります。

次に21日ですが、ジュニア・リーダー教室の開校式を市公民館で行っております。自己紹介後に、ジュニア・リーダー担当指導者の講義や役員選出、年間行事について協議が行われました。今年の会員は中学生5名、高校生10名の計15名となっています。

次に22日ですが、令和5年度 宮崎県公共図書館連絡協議会総会が県立 図書館で行われております。令和4年度事業実績及び収支決算報告、令和5年度事業計画(案)及び予算(案)、役員(案)等の議題について協議が行われました。午後からは、管理担当者部門と実務担当者部門の分科会が開催されています。

次に23日ですが、西都市生涯学習関係団体連絡協議会総会が市公民館で開催されております。教育長にご出席及びご挨拶をいただいた後、令和4年度事業経過報告及び決算報告、令和5年度事業計画(案)及び予算(案)、役員改選等について協議が行われました。

次に24日ですが、市指定公開事前説明会を市公民館で行っております。 各地区担当指導者及び各育成会を対象に、市子ども会への指定公開の概要 説明を行ったところです。

次に26日ですが、西都市自治公民館連絡協議会総会を市文化ホールで行っております。市長及び教育長に来賓としてご臨席いただき、それぞれご挨拶をいただいた後に、令和4年度事業経過報告及び収支決算報告、令和5年度事業計画(案)及び予算(案)、役員改選について、131館中96館以上の館長等に参加いただき、協議を行っております。

次に30日ですが、日本遺産南国宮崎の古墳景観活用協議会幹事会を議会委員会室で行います。新型コロナウイルス感染症の影響で昨年度未開催だった幹事会を開催し、総会への提案事項である、令和4年度事業経過報告及び収支決算報告、令和5年度事業計画(案)及び予算(案)について協議いただく予定です。13の構成団体の課長・事務局長クラスが出会予定であります。

次に31日ですが、宮崎県公民館連合会定期総会が県の教育研修センターで行われます。令和4年度事業報告及び収支決算報告や令和5年度事業計画(案)及び予算(案)、役員改選(案)等の議題について協議が行われます。市自治公民館連絡協議会会長と課長、及び担当職員が出会予定であります。以上であります。

教 育 長スポーツ振興課 長

つづいてスポーツ振興課お願いします。

それではスポーツ振興課の5月の行政報告を行います。よろしくお願いします。まず13日(土)でありますが、令和5年度西都市スポーツ少年団入団式を4年ぶりに開催したところであります。来賓といたしまして、市長、教育長、また議会から議長、文教委員のほか銀上小学校を除きます各小学校長にもご臨席をいただいたところであります。天候の都合で西都原屋内練習場での開催となりました。現在本市のスポーツ少年団には10競技25単位団が登録されておりますが、当日は8競技21単位団から336人の団員が参加をしたところであります。団員を代表しまして、三納野球の上米良はやと団員が力強く誓いの言葉を宣誓いたしました。新型コロナ感染症法上の位置付けが5類に移行したということで、本年度はこの入団式の

ほか、各種大会や、また 4 年ぶりの交流大会の開催も計画をしておくところであります。

次に同日でありますけれども、バレー、ミニバス競技で夏期大会が開催されております。また同じく13日から14日の(日)にかけまして、第3回アンブロカップ女子サッカーフェスティバルイン西都が清水台総合公園の多目的広場で開催をされました。この大会は4年後、本市で開催予定の第81回国スポ大会少年少女サッカー競技に向けて開催地を盛り上げるとともに、女子サッカーに関わる選手、スタッフ等の人口の拡大と交流を目的として令和3年から開催をしております。県内外から全12チーム、本市からは妻高校女子サッカー部と妻高校女子サッカー部の出身者を中心としております、西都児湯レディースが出場をしております。優勝が宮崎日大高校、2位が大分県のクラブチームFCロサクラーロ、それと3位がですね、鹿児島女子高校という結果でありました。妻高校が惜しくも4位という結果でありました。

続いて19日(金)であります。 宮崎県民総合スポーツ祭西都市選手団結団式を市体育館で開催したところであります。総合スポーツ祭に出場する23の競技団体から約200名が出席をしております。この式で副市長から選手団団長の相澤会長西都市スポーツ協会の会長でありますが、相澤会長へその後本市スポーツ推進協議会の米良会長へ団旗が授与されております。また出場選手を代表しまして、サッカー競技の藤原崇寛選手が決意表明を述べたところであります。最後は、西都市スポーツ協会の原田顧問の激励コールで締めくくられております。県民総合スポーツ祭は本大会の方はですね。6月3・4日をメインに開催をされます。本市からは28競技518名が出場をいたします。続いて20日、(土)21日(日)で西都市スポーツ少年団の夏期大会軟式野球と柔道競技でありますが、西都原運動公園野球場などで開催をされております。

また同じ日程で西都児湯ブロック大会サッカー競技が清水台総合公園多目的広場で開催をされました。西都児湯地区から 6 チームが出場しております。本市からは西都フットボールクラブ、それと妻南サッカー、それと三財サッカーが出場しております。この大会は総当たりで行われまして、三財サッカーが優勝をしております。7 月に予定されております。県スポーツ少年団中央大会に出場をいたします。

最後になりますが、27日(土)でありますが、西都市スポーツ少年団の 夏期大会、バドミントン競技が妻南小学校体育館で開催をされたところで あります。 以上であります。

教 育 長 5月の行政報告について、何か御質問はありませんか。 (意見なし)

教 育 長 ないようであれば、スポーツ振興課課長はここで退席をさせていただき ます。 5.議 案

教 育 長 議案の審議に入ります。

まず、議案第9号 教育長臨時代理案件の承認を求めることについてを 議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第9号 西都市教育長に対する事務委任規則第1項の規定により、 別紙のとおり臨時に代理したので、同条第2項の規定により教育委員会に

報告し、承認を求めようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 御意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第9号 教育長臨時代理案件の承認を求めることについて、御異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、議案第9号を承認いたします。

つづいて、議案第 10 号 西都市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱等についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第 10 号 西都市学校給食共同調理場の設置及び管理に関する条例 第4条第3項の規定により、下記の者を委嘱又は任命しようとするもので す。

(資料により説明)

教 育 長 御意見はございませんか。これは、役職委嘱をしているのですよね?

京久保教育政 はい、役職委嘱をしております。

策課課長補佐

教 育 長 御意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第10号 西都市学校給食共同調理場運営審議会 委員の委嘱等について、御異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、議案第10号を承認いたします。

つづいて 議案第 11 号 令和 5 年度補正予算要求についてを議題にいた します。説明をお願いします。

社会教育課長 議案第 11 号 令和 5 年度補正予算を下記のとおり要求しようとするものです。

(資料により説明)

教 育 長 御意見はございませんか。マッサージ機も大丈夫なのですか?

社会教育課長 はい、健康指導ということです。

篠 原 剛 委 員 自治総合センターのお金は、テーブル等の新規購入や買い替えに活用できるのですか。

社会教育課長 はい、各公民館で、必要な備品があった時に、ほぼこの補助金で賄える

ということで、例年8月末まで各館から受け付けています。去年から、2館申請を行っているんですけど、各館からの申し込みが2館以上であれば、抽選を行いまして、2館で来年度への申請を行う予定であります。

教 育 長 御意見はございませんか。

(意見なし)

教 育 長 お諮りいたします。議案第11号 令和5年度補正予算要求について、御 異議ございませんか。

(異議なし)

教 育 長 御異議ないようですので、議案第11号を承認いたします。

つづいて、議案第 12 号 西都中学校校章の選定についてを議題にいたします。説明をお願いします。

教育政策課長 議案第12号 西都中学校の校章について、下記の候補より選定するもの です

(資料により説明)

教 育 長 6点あったものを再編調査検討委員会において2点に絞り、ここに上がってまいりました。いかがでしょうか?

篠原委員 色は変わるのでしょうか?

押川教育政策 応募の時点で、モノクロで出してくださいとお願いしておりましたので、 課長補佐 今の時点ではこの状態なのですが、使い方として、学校の旗や玄関口に飾

ったりすることもありますので、色を付ける必要はあると考えております。

教 育 長 作成の意図等が書いてありますので、どちらかに決めていただきたい。 制服ブレザーの胸エンブレムの検討はどうですか?

押川教育政策 制服ブレザーの胸エンブレムについてですが、この2つのうち、どちら 課 長 補 佐 か選ばれた方と、既存のデザインで、子供達に投票してもらい決めようと 考えております。

職務代理者

押川教育政策 はいそうです。

課長補佐

船 橋 委 員 学校のシンボルカラーは決まっているのですか?

押川教育政策特に決まっておりません。

課 長 補 佐

教 育 長 これは、どこかで修正はあるのですか?

押川教育政策 胸エンブレムになった場合は、制服メーカーのほうで多少アレンジする 課 長 補 佐 と聞いております。

髙 橋 これは、議会に諮るのですか?

職務代理者

押川教育政策 選定結果を報告する予定です。

課長補佐

西村委員 今の中学校には、中の文字が入っているのですか?

教育政策課長 資料をお持ちします。

(資料を提示)

篠原委員 中の文字は、もう少し小さくてもいいのかな。

西 村 委 員 西都中と分かりやすいのはNo.2ですよね。

篠原委員 文字が黒だから目立ちますね、白抜きだったら柔らかさがでるのでは。

西 村 委 員 バランスはNo.1のほうがいいですよね。

教 育 長 再編調査検討委員会では、どちらの票が多かったですか?

教育政策課長 No.1 が、24 票で、No.2 が 17 票です。

篠原委員 色が付くと大分印象が変わるのでは。

教 育 長 お諮りいたします。議案第12号 西都中学校校章の選定について、No.1 を選ぶということで、よろしいでしょうか。

教 育 長 (異議なし)

教 育 長 色を付けましたら改めてお見せいたします。

教 育 長 つづいて、議案第 13 号 教育長の辞職についてを議題にいたします。説 明をお願いします。

高 橋 川井田教育長から辞職願が提出されたので、地方教育行政の組織及び運

職務代理者 営に関する法律第10条の規定により、教育委員会の同意を求めたいと思います。

髙 御意見はございませんか。

職務代理者

(意見なし)

髙 橋 お諮りいたします。議案第13号 教育長の辞職についてについて、御異

職務代理者 議ございませんか。

(異議なし)

6.その他

[1] その他

教 育 長 その他、何かございませんか。

7. 閉 会

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。

8. 次回教育委員会開催日程

令和5年6月28日(水) 午後2時から